



UNIVERSITY  
COLLEGE  
FREIBURG

# X. Erasmus Prize for the Liberal Arts and Sciences

6. Juli 2022

Albert-Ludwigs-Universität Freiburg

UNI  
FREIBURG

**Carolyn Emcke** ist Autorin und Publizistin. Nach ihrem Studium der Philosophie, Politik und Geschichte in Frankfurt am Main, London und Harvard promovierte sie in Frankfurt in Philosophie. Von 1998-2006 berichtete sie als Redakteurin beim *Spiegel* aus vielen Krisengebieten (u.a. Afghanistan, Kosovo, Irak, Kolumbien). Für *DIE ZEIT* war sie 2007-2014 als Reporterin und Autorin u.a. in Israel, Ägypten und den USA tätig. Seit 2014 ist sie freie Publizistin. Carolyn Emcke ist regelmäßig als Gastdozentin aktiv, u.a. 2003/04 an der Yale University. Seit 2004 ist sie Kuratorin und Moderatorin von *Streitraum* an der Schaubühne Berlin. Zu ihren Büchern zählen *Gegen den Hass* (2016), *Ja heisst ja und...* (2019), *Journal. Tagebuch in Zeiten der Pandemie* (2021) sowie *Für den Zweifel. Gespräche mit Thomas Strässle* (2022). Für ihre Arbeit wurde Carolyn Emcke mit zahlreichen Preisen ausgezeichnet, u.a. mit dem Friedenspreis des Deutschen Buchhandels (2016).

*Carolyn Emcke is an author. After studying philosophy, politics, and history in Frankfurt am Main, London, and Harvard, she received her doctorate in philosophy in Frankfurt. From 1998-2006 she reported from many crisis areas (including Afghanistan, Kosovo, Iraq, Colombia) for the Spiegel. From 2007-2014 she was reporter and author for DIE ZEIT reporting from, inter alia, Israel, Egypt, and USA. Since 2014, she is a freelance journalist. Carolyn Emcke is a regular guest lecturer, e.g., 2003/04 at Yale University. Since 2004, she curates and moderates Streitraum at the Schaubühne Berlin. Her books include Against Hate (2016), Yes means yes and... (2019), Journal. Diary in times of the pandemic (2021) and Für den Zweifel. Conversations with Thomas Strässle (2022). Carolyn Emcke has received many awards, e.g., the Peace Prize of the German Book Trade (2016).*

## X. ERASMUS PRIZE FOR THE LIBERAL ARTS AND SCIENCES

Meckelhalle der Sparkasse Freiburg, Kaiser-Joseph-Straße 186–190, 79098 Freiburg

ab 18:30 Begrüßung

**19:00** Eröffnung durch

- Prof. Dr. Michael Schwarze (Prorektor für Studium und Lehre der Albert-Ludwigs-Universität Freiburg) und
- Lars Hopp (Vorstandsmitglied der Sparkasse Freiburg-Nördlicher Breisgau)

**19:15** Verleihung des Erasmus Prize for the Liberal Arts and Sciences

- Laudatio durch Prof. Dr. Dr. h.c. mult. Hans-Joachim Gehrke (Director of Outreach des University College Freiburg)
- Dank und Präsentation der Preisträgerinnen

**19:45** University College Freiburg Lecture von Carolin Emcke

*Zeugenschaft aus Kriegen – Schwellen, Hindernisse, Tabus*

anschließend Empfang



Meckelhalle  
Sparkasse Freiburg-Nördlicher Breisgau  
Kaiser-Joseph-Straße 186–190  
79098 Freiburg  
Eingang Franziskanerstraße

Alte Universität  
University College Freiburg  
Bertoldstraße 17  
79098 Freiburg  
[www.ucf.uni-freiburg.de](http://www.ucf.uni-freiburg.de)



Albert-Ludwigs-Universität Freiburg